

Manual de Estudio Bíblico

Rev. Fredy Gutiérrez

LECCION 1

Fundamentos Bíblicos de los Dones Espirituales

"Los dones espirituales son la huella del Espíritu Santo en tu vida; úsalos para glorificar a Dios."

Los dones espirituales son un tema central en la enseñanza del Nuevo Testamento y tienen sus raíces en la obra del Espíritu Santo en la vida de los creyentes. Este capítulo explora las bases bíblicas que sustentan la comprensión de los dones espirituales y su relevancia para la iglesia en la actualidad.

¿QUE ES UN DON ESPIRITUAL?

Es un atributo especial que el Espíritu Santo da a cada miembro del Cuerpo de Cristo, según la gracia de Dios, para usarlo dentro del contexto de Su Cuerpo.

La palabra "don espiritual" proviene de dos palabras griegas: "ταρισμα πνεσματικών" (carisma pneumaticón - Rom.1:11). "Carisma" proviene de otra palabra griega: "καρις", (caris) que significa "gracia". Un don espiritual es un regalo que Dios da a sus hijos, según el E.S. quiere y reparte (1Cor.12:11; 1Ped.4:10-11).

1.1 Bases en el Antiguo Testamento

Aunque el concepto de dones espirituales se desarrolla más plenamente en el Nuevo Testamento, el Antiguo Testamento presenta principios que preparan el camino. Dios dotó a ciertos individuos con habilidades especiales para cumplir sus propósitos. Por ejemplo:

Éxodo 31:1-5: "Habló Jehová a Moisés, diciendo: 2 Mira, yo he llamado por nombre a Bezaleel hijo de Uri, hijo de Hur, de la tribu de Judá; 3 y lo he llenado del Espíritu de Dios, en sabiduría y en inteligencia, en ciencia y en todo arte, 4 para inventar diseños, para trabajar en oro, en plata y en bronce, 5 y en artificio de piedras para engastarlas, y en artificio de madera; para trabajar en toda clase de labor".

Aquí vemos cómo Dios llena a Bezaleel con el Espíritu de Dios, dándole habilidad, inteligencia y conocimiento para diseñar el tabernáculo y sus utensilios. Esto muestra al Espíritu Santo obrando en el Antiguo Testamento y que los dones son dados por Dios para cumplir su propósito.

Números 11:25: "Entonces Jehová descendió en la nube, y le habló; y tomó del espíritu que estaba en él, y lo puso en los setenta varones ancianos; y cuando posó sobre ellos el espíritu, profetizaron, y no cesaron".

En este pasaje, Dios comparte el Espíritu que estaba sobre Moisés con setenta ancianos, quienes profetizaron. Este acto simboliza la importancia de la unción divina para capacitar a su pueblo para el liderazgo y el servicio.

1.2 Enseñanzas de Jesús sobre los Dones

Jesús enseñó sobre la importancia de usar los talentos y habilidades que Dios nos ha dado. En la parábola de los talentos (Mateo 25:14-30), el maestro confía diferentes cantidades de dinero a sus siervos, cada uno según su capacidad. Al regresar, evalúa cómo cada uno ha administrado lo recibido. Esta parábola subraya la responsabilidad de los creyentes de usar sus dones para el bien del reino de Dios y no para uso o ganancia personal.

1.3 Dones Espirituales en el Nuevo Testamento

El Nuevo Testamento ofrece una enseñanza más clara y sistemática sobre los dones espirituales. Pablo, en su carta a los Corintios, explica que:

1 Corintios 12:4-7

"Ahora bien, hay diversidad de dones, pero el Espíritu es el mismo. 5 y hay diversidad de ministerios, pero el Señor es el mismo. 6 y hay diversidad de operaciones, pero Dios, que hace todas las cosas en todos, es el mismo. 7 pero a cada uno le es dada la manifestación del Espíritu para provecho."

Este pasaje establece que, aunque los dones son diversos, y para usos específicos, todos provienen del mismo Espíritu.

MINISTRIES

Dones de Ayuda

Romanos 12:6-8: "De manera que, teniendo diferentes dones, según la gracia que nos es dada, si el de profecía, úsese conforme a la medida de la fe; 7 o si de servicio, en servir; o el que enseña, en la enseñanza; 8 el que exhorta, en la exhortación; el que reparte, con liberalidad; el que preside, con solicitud; el que hace misericordia, con alegría".

Aquí, Pablo menciona varios dones, (los llamaremos de "Ayuda o soporte" como el de profecía, servicio, enseñanza, exhortación, y otros, enfatizando que cada uno debe ejercer con excelencia, su don conforme a la gracia recibida.

Dones Ministeriales

Efesios 4:11-13: "Y él mismo constituyó a unos, apóstoles; a otros, profetas; a otros, evangelistas; a otros, pastores y maestros, 12 a fin de perfeccionar a los santos para la obra del ministerio, para la edificación del cuerpo de Cristo, 13 hasta que todos lleguemos a la unidad de la fe y del conocimiento del Hijo de Dios, a un varón perfecto, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo;"

Estos dones u oficios ministeriales son repartidos por Jesucristo a través del Espíritu Santo después de su resurrección para el equipamiento de los creyentes, este texto resalta la importancia del liderazgo ministerial en la iglesia y cómo estos dones son esenciales para lograr el crecimiento y madurez del cuerpo de Cristo.

Conclusión

Los dones espirituales son un regalo invaluable de Dios, diseñados para edificar la iglesia y glorificar a su nombre. Al comprender las bases bíblicas y aplicarlas en la vida de la iglesia hoy, cada creyente puede encontrar su lugar en el cuerpo de Cristo, utilizando sus dones para el avance del reino de Dios. Al hacerlo, no solo crecerá individualmente, sino que también contribuirá al crecimiento y la unidad de la congregación.

Retroalimentación:

¿Qué ejemplos de dones espirituales en la Biblia te impactan más y por qué?

¿Cómo puedes aplicar los principios de los dones espirituales en tu vida diaria?

